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Entrevista Simón Pedro Barceló, presidente del Instituto de Empresa Familiar

“La empresa familiar está preparada
para la crisis porque huye del pelotazo”
RubénEsteller

MADRID. Simón Pedro Barceló aca-
ba de asumir la presidencia del
Instituto de Empresa Familiar.
Asegura que su nombramiento es
una apuesta por la renovación. Su
objetivo en esta nueva etapa será
aportar su granito de arena para
lograr que España salga de la crisis
cuanto antes.

P ¿Las medidas que está toman-
do son deslavazadas, como critica
la oposición?
R La sensación que tienen nues-
tros socios es que hay que ser ca-
paces de compaginar lo urgente con
lo importante. Lo urgente ha sido
la normalización del sistema fi-
nanciero. El Gobierno ha actuado
y lo hemos apoyado, pero lamenta-
mos que en algunos aspectos se es-
té tomando demasiado tiempo en-
tre el anuncio de una medida y su
implementación. Debemos asegu-
rarnos que las medidas calen y que
las pymes y los ciudadanos recu-
peren capacidad de crédito para la
inversión y el consumo que es lo
que necesitamos.

En lo urgente creemos que el Go-
bierno está actuando, pero hay que
compaginarlo con lo importante,
que es que la economía española
salga con más capacidad de com-
petir y de desarrollo. En ese terre-
no, en los próximos meses o años,
sería imprescindible una apuesta
por las infraestructuras públicas,
una mejora fiscal para ayudar a que
el sector privado pudiera invertir
más a corto plazo y la recuperación
de la deducción fiscal por la rein-
versión de beneficios.

Educación, formación profesio-
nal o I+D+i no se resuelven de un
día a otro. Las actuaciones tardan
más en producirse pero son im-
portantes. En el ámbito laboral es
necesario una mayor flexibilidad y

estamos intentando asegurar que
se empieza a trabajar en serio para
reducir el absentismo laboral en Es-
paña. Hemos invitado al Gobierno
a que haga una reflexión profunda
respecto a los costes del empleo y

frente a ese titular que nosotros re-
chazamos de abaratar el despido
preferimos el de abaratar el empleo.
Lo urgente en estos momentos es
detener la sangría de la pérdida de
puestos de trabajo. El ejecutivo de-

bería analizar qué es mejor, si re-
ducir sus cuotas de la Seguridad So-
cial o tener que incrementar los gas-
tos sociales por desempleo. Vamos
a pedir al Gobierno que trabaje en
eso. Esta legislatura parece que ha-
ce mucho tiempo que comenzó, pe-
ro estamos en el primer año.

P ¿Ha mantenido ya alguna reu-
nión con el Gobierno? ¿Cómo les
ha ido?
RCon el vicepresidente segundo
estuvimos en nuestro Congreso.
Respecto al tema fiscal mencionó
que todo lo que fuera ajuste de im-
puestos probablemente le resulta-
ba más difícil de considerar, por el
equilibrio presupuestario, pero se
comprometió a que elementos de
las normas contables de nueva apli-
cación fueran neutros. A la vuelta
de las vacaciones volveremos a tra-
bajar con el Gobierno.

PEn estos momentos de crisis,
¿cree que los empresarios están
dispuestos a seguir apostando por
sus empresas?
RLe sorprenderá saber que si un
accionista de una empresa familiar
presta dinero a su propia empresa
eso fiscalmente está penalizado,
frente a que ese empresario depo-
site un dinero que pueda tener aho-
rrado después de unos años de tra-
bajo en un banco. Los intereses que
le paga su empresa fiscalmente es-
tán penalizados frente a los que pa-
ga un tercero. Hemos planteado en
los últimos días una adecuación pa-
ra que sea neutro.

P¿La empresa familiar tiene pro-
blemas para acceder al crédito?
RLa sensación es que las grandes
perjudicadas son las pymes y los
ciudadanos. Las medidas del Go-
bierno están llegando despacio, pe-
ro todavía hay un largo camino. Los
socios del Instituto son empresas

medianas o grandes, bien capitali-
zadas, y por tanto la dificultad pa-
ra acceder al crédito son menores.
La sensación es de un encareci-
miento del crédito, no de que haya
desaparecido. Además, las empre-
sas familiares están menos endeu-
dadas por esa visión de largo plazo,
de huir del pelotazo, lo que hace
que estén mejor preparadas ante
una crisis.

P ¿La banca está trasladando la
rebaja de los tipos?
REl BCE ha tardado demasiado en
bajar los tipos. Prestamos poca aten-
ción, pero sólo hace unos pocos me-
ses que seguía subiéndolos o que
los mantenía. Hay una responsabi-
lidad importante del BCE de no ha-
ber actuado con rapidez. Esa falta
la traslada luego el mercado, por-
que no llega a la economía real. Las
buenas ideas tienen que serlo, pe-
ro se tienen que aplicar.
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Absentismo laboral:
“Hay que trabajar
en serio para reducir
el absentismo laboral
en España”

Desempleo:
“Hay que acabar
con la sangría del paro
rebajando las cuotas
de la Seguridad Social”

Política fiscal:
“Trabajamos para
que la aplicación de
las nuevas normas
contables sean neutras”


